

choses de l'Esprit, comme si nous avions été ressuscités d'une mort spirituelle.

Le baptême illustre donc les étapes de la conversion. *Tout d'abord*, nous descendons dans l'eau et nous sommes immergés complètement – tout comme les morts sont descendus dans le tombeau qui se referme sur eux. Cette étape indique que nous sommes morts avec le Christ et que notre ancienne vie a été ensevelie. Le baptême est un genre de funérailles, un adieu formel à une existence dominée par le péché. *Ensuite*, la personne qui nous baptise nous relève de l'eau – tout comme un mort qui ressusciterait du tombeau. Cette étape indique que nous sommes devenus de «nouvelles créatures», consacrées à la vie nouvelle que Dieu a préparée pour nous.

Seule l'immersion pouvait illustrer correctement la véritable signification du baptême : la mort, l'ensevelissement et la nouvelle naissance.

Que signifie vraiment mourir avec le Christ ?

« Nous savons que notre vieille nature a été crucifiée avec lui, afin que ce corps de péché soit réduit à l'impuissance et que nous ne soyons plus esclaves du péché. » – Romains 6.6

Par le baptême, nous disons que nous voulons nous abandonner au Christ, mettre toutes les cartes de notre vie sur la table. Si nous gardons nos secrets, si nous essayons de lui soustraire quelque chose, il y a bien des chances que nous demeurions « esclaves du péché », d'une manière ou d'une autre. C'est pourquoi, lorsqu'on se prépare pour le baptême, il est bon de faire un inventaire personnel et de demander à Dieu de travailler dans nos cœurs pour changer tout ce qui doit l'être. Toutes les transformations ne se feront pas instantanément mais, par la présence vivifiante et persévérante du Christ, nos désirs coupables seront « réduits à l'impuissance ».